

# Hasta el final, Franco repudió los partidos

D16  
27-X-76

MADRID, 27 (D16).—En la última entrevista periodística concedida por Franco, poco antes de la enfermedad del verano de 1974, el Generalísimo mostró su confianza en la continuidad del Movimiento Nacional, porque "como su nombre indica, es movimiento y el movimiento se demuestra andando".

El autor de la entrevista, José María Bárcena, la publica ahora en el último número de "Blanco y Negro".

después de recibir la autorización de la familia Franco.

Respecto al acercamiento a Europa, Franco aseguraba que "los devaneos políticos siempre serán una tentación para determinadas clases que no se resignan a sacudirse la nostalgia de ideologías trasnochadas".

Tras señalar la equivocación de los que pretenden "bajar la guardia política", el fallecido Generalísimo mostró hasta sus últimos momen-

tos su repulsa a los partidos: "Cada vez está más desprestigiado el viejo sistema de los partidos políticos, tal y como se concebían antaño. Yo no he negado jamás una democracia "posible" en España. Pero lo que yo estimo que nadie desea es que las libertades se pierdan en la anarquía."

Su postura respecto a la democracia liberal era tajante. "Yo, con mi experiencia, no creo en la democracia

liberal. Y no creo por una sencilla razón: porque no existe." En otro momento de la entrevista, Franco se refiere al futuro de España, afirmando que "la única forma de no pensar en un suicidio colectivo es consolidar la política nacional de unidad, lo que no está en contraposición con el contraste de pareceres, porque no es imperativo de la democracia que ésta haya de practicarse a través de los partidos artificiales del siglo pasado".